

**ACTA DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE ANABAD DE 15
DE DICIEMBRE DE 2001.**

Asistentes a la reunión

D^a Julia María Rodríguez Barredo, Presidenta
D. Pedro González García, Tesorero
D. Daniel de Ocaña Lacal, Vocal
D. Salvador Navarro Lorente, Vocal
D. Rafael Fresneda Collado, Territorial de ANABAD-Murcia
D^a Teresa Sánchez Trujillano, Territorial de ANABAD-La Rioja.
D. Francisco Fariña Bustos, Territorial de ANABAD-Galicia

Excusaron su asistencia a la reunion

D. Jose Maria Nogales Herrera
D. Esperanza Velasco de la Pena
D. Angelica Zapatero Lourinho

Temas que se trataron:

1. Lectura y aprobación del Acta de la Junta anterior

Se procede a la lectura del Acta de la Junta Directiva celebrada el 22 de septiembre de 2001. Siendo aprobada por todos los miembros presentes de la Junta Directiva.

2. Cuestiones previas a la Asamblea General Ordinaria.

Por parte del Tesorero se ofrece información actualizada de la situación económica y financiera de ANABAD, informando de los saldos existentes en el banco al día de la fecha, de los próximos gastos antes de final de año y de las expectativas de cierre positivo del presente ejercicio.

En los próximos días se han de completar los pagos correspondientes a las dos subvenciones del MECD. Se está trabajando rápidamente en los dos proyectos

para poder concluirlos: la edición en CD-ROM del Boletín de la Asociación y el trabajo sobre códigos de ética bibliotecaria.

Se han realizado casi todos los pagos correspondientes al Convenio con el Ministerio de Defensa y la Asamblea de Puerto Rico, que han permitido también obtener importantes beneficios para la Asociación.

Se informa además de la reciente firma de un Convenio con el Ministerio de Defensa, por valor de cinco millones de pesetas para colaborar en el diseño

- * museográfico del Museo del Ejército, y del proyecto en estudio para poner en marcha otro convenio para Cuba, similar al firmado con este Ministerio y con la Asamblea de Puerto Rico. Se trata de contar con el apoyo económico de la Fundación Banco Santander o de otra institución similar.

3. Análisis y propuestas de reforma de los Estatutos

En la Asamblea General que ha sido convocada para el próximo día 19 de enero, se plantea fundamentalmente dar a conocer a los socios la propuesta de renovación de la estructura y de los estatutos de Anabad, partiendo inicialmente del borrador que ha sido elaborado por D. Antonio González Quintana.

Por un error en la organización de la presente reunión de la Junta Directiva, los asistentes no han podido disponer del borrador citado, y sólo algunos de ellos lo conocen. Por ello se distribuye una copia y se emplaza a todos a estudiarla detenidamente y a enviar electrónicamente sus comentarios. El objetivo es darla a conocer en la Asamblea de enero, solicitando otros comentarios y propuestas a los socios, aunque se reconoce que sería conveniente la discusión más profunda por parte de la Junta Directiva para tener una opinión lo más consensuada que sea posible en la Asamblea. Esta reforma deberá además tener en cuenta la publicación de la nueva Ley de Asociaciones.

Sería conveniente establecer un sistema para recogida de propuestas. De acuerdo con las opiniones y propuestas recibidas por parte de los socios será preciso convocar una nueva Asamblea en la que se tomen ya decisiones definitivas. En esta posterior Asamblea, de carácter extraordinario, se procedería además a la convocatoria de elecciones para cubrir las dos plazas de vocal (una de Archivos y otra de Bibliotecas), que ya han cubierto el

periodo correspondiente. Esta Asamblea podría celebrarse el próximo 13 de

En conjunto se considera un buen momento el actual para poner en marcha la amplia reestructuración, casi refundación, que se propone en el borrador elaborado por D. Antonio González Quintana. Esta operación podría beneficiarse de la actual situación de FESABID y de la falta de un elemento que aglutine las múltiples asociaciones actuales, respetando a su vez las peculiaridades locales y la actual configuración autonómica del estado español.

4. Publicaciones

Se informa de la actual situación del Boletín. Acaba de salir con éxito el número 3-4 del año 2000, y está a punto de hacerlo el 1 del 2001 (dedicado a Archivos y al tema de las relaciones de “público versus privado”. El número 2-3 del 2001 será el cubierto por el trabajo dedicado a los temas de ética bibliotecaria y se podría completar el retraso existente con otro que pueda recoger los artículos enviados por socios a la Junta.

Se acordó poner en marcha otro Boletín monográfico basado inicialmente en las Normas de Catalogación elaboradas por el Ministerio, en la última reunión del ICOM y en el código deontológico. Se acordó que por parte de los museólogos presentes en la Junta se realizaran las gestiones oportunas.

Se volvió a plantear por parte del Tesorero el proyecto, que ocuparía uno o dos números del Boletín, de presentación del “estado de la cuestión” de las normas internacionales en las cuatro áreas que forman parte de ANABAD, archivos, bibliotecas, documentación y museos. Es un proyecto muy complejo que debería contar con colaboración económica exterior para su puesta en funcionamiento, a través de una subvención.

Otro tema, planteado por D. Francisco Fariñas, que podría dar a lugar a amplias discusiones y que podría ser la base de otro número monográfico del boletín es el de la formación profesional y de los criterios generales mínimos que deben exigirse a nivel profesional.

En un plano más amplio se comenta que el problema real del retraso del Boletín en general, y además del retraso producido en la publicación del monográfico dedicado a las Bibliotecas Públicas y en general de las

publicaciones de la Asociación, es la mala puesta en práctica de la nueva configuración de la Comisión de Publicaciones. Daniel de Ocaña, como Presidente de esta Comisión, informa de la falta de colaboración que en este aspecto ha tenido por parte de otras secciones diferentes de la de Archivo, que no se han reunido con él para poner en marcha realmente la Comisión. Ello ha hecho que sólo se hayan preparado estos dos últimos boletines monográficos con las nuevas ideas que para su elaboración fueron aprobadas por la Junta Directiva, y que no exista un plan con propuestas para el futuro, con números dedicados a temas de interés para cada una de ellas. Se concluye la necesidad de replantear en una futura Junta Directiva el tema de la Comisión de Publicaciones para ver si se mantiene la estructura actual, relanzada, se modifica o establece otro formato.

Se aprueba finalmente la reedición del Manual de Archivística de Lodolini, y que se estudie la reedición del Manual de Archivos Municipales de Vicenta Cortés, previa actualización. Se pospone la decisión, a la espera de nuevas opiniones y comentarios, sobre la propuesta remitida por Victor Herrero y Felix de Moya para la edición del libro Visualizacion de la Informacion acceso grafico a catalogos de bibliotecas y sitios web.

5. Congreso de Bibliotecas Públicas en Madrid 2002

Se informa del próximo Congreso sobre Bibliotecas Públicas que está organizando la Subdirección General de Bibliotecas para el próximo año.

6. Ruegos y preguntas

D. Salvador Navarro Lorente informa del estado del proyecto de nueva página web, accediéndose además electrónicamente a una versión en pruebas, manifestándose en general la satisfacción por los avances realizados, y aprobando la continuidad de los trabajos.

Se presenta finalmente una muestra del sistema de búsqueda en el futuro CD-ROM del Boletín de la Asociación que probablemente tendremos a primeros del proximo mes de Febrero.